

ワンヘルスについての学びを
多くの人に広めたい

市では、未来を守る心豊かな人材を育成するため「ワンヘルス教育」に取り組んでいます。昨年11月に開催された第18回みやま市青少年健全育成大会において、南小学校6年生の松藤美桜さんが、ワンヘルスについて力強いメッセージを発信しました。そのメッセージに込めた思いを松藤さんと担任の上村先生に伺いました。

Q なぜワンヘルスをテーマに
A 6年生になってワンヘルス
について発表する機会があり、
これを機に学んだことを、さら
にいろんな人に伝えたいと思つ
たからです。



Q 今後取り組みたいワンヘルツ
は?



※青少年健全育成大会…「地域の子どもは地域で守り育てる」という理念のもと、青少年が自らの思いや考えを発表し、地域全体で子どもたちの健やかな成長を支える意識を高める」ことを目的に実施されています。

松藤さんが青少年健全育成大会で発表した主張の全文を紹介します。

私にできるワンヘルス

みんな、今年はとても暑いですね。もう十月だというのに、まだ暑さが続いています。私はこの暑さで、毎日とても疲れました。どうしてこんなに暑いのでしょうか？

その原因の一つに「地球温暖化」があります。地球温暖化は、空気中の二酸化炭素が増えることで進みます。そして、それは人間の活動が原因で起きているのです。地球温暖化を止めるためには、自然を大切にし、環境を守ることが大切です。

ところで、みなさんは「ワンヘルス」、「動物の健康」「環境の健康」は、すべてつながっていて、一つの「健康」として守っていこうという考え方です。私たち人間が健康で暮らすためには、動物や自然の環境も健康でなければなりません。

「一つ目は、環境保護のために「ごみの分別」をしつかりすることです。燃える「ごみやプラスチック」、みをきちんと分けることで、リサイクルできるものが増えます。分別しない「ごみ」が増え、「ごみを燃やす時に出るガスが人や動物、そして環境にとって悪い影響を与える」ます。だから私は、これからも分別をしつかりして、「ごみを減らす

も今 私には、大きな森を守った
り、野生動物を助けたりする
はできません。

だからいじめ、自分の生活の中で、
今できるのをやつしていじめの懲
いました。私が考えた「自分にで
きるワンヘルスの取り組み」は、
三つあります。

A group of students in dark blue school uniforms are working together to plant small green seedlings in a garden bed. They are using their hands to cover the soil around the plants. The garden bed is filled with dark brown soil and several small white pots containing green plants. A large green leafy plant, possibly a cycad, is visible on the right side of the frame. The students are focused on their task, and the scene is set outdoors on a paved area.

と」を、「これからもずっと続ける
ようにがんばります。でも、私一
人ががんばるだけでは、みやま市
や地球全体を守ることはできませ
ん。だから、みなさんにお願いです。
どうか、自分にできる「ワンヘルス」
を一つでもいいので考えて行動し
てみてください。一人ひとりの小
さな行動が集まれば未来はきっと
変えられます。みんなで力を合わ
せて、ずっと笑顔でいられる、す
てきなみやま市をつくっていきま
しょう!」

努力をします。

一つ目は、「地産地消」に取り組むことです。みやま市の道の駅などで野菜を買うことで、地元の食べ物を選ぶようにします。近くでそれたものを食べると、遠くから運ぶトラックのガソリンが減り二酸化炭素の量も少なくなります。それは地球温暖化を防ぐことにつながります。

三つ目は、学校や街の「植物を

植物が元気に育つことは、地球を守ることにつながっています。だから、私は植物を傷つけないようになり、花や木に感謝の気持ちを持つたりして、大切にしていきたいです。

この三つの取り組みはどれも「ワントヘルス」につながっています。私は、人も動物も自然も、みんなが健康で、食べ物も安全に食べら

Q ワンヘルス教育で気を付けていなことは、
A 私自身が常にアンテナを高くもち、子どもたちが学びを行動につなげられるよう、日々の生活の中から気つきを与えねじます。

Q 松藤さんの主張を読んで、どう感じましたか？

A ワンヘルスに対する美桜さんの思いがしつかり伝わってきました。また、ワンヘルスに関する学習の内容だけでなく、国語や理科などの時間に「これってワンヘルスにつながるよね」と話していくのを覚えてくれていたことを、うれしくも思いました。ぜひ多くの人に読んでもらいたいです。

★第8回ワンヘルス楽校 冬の感染症対策に！ワンヘルスせっけんづくり♪



代表取締役 林 竜馬 さん

久留米市のまるは油脂化学株式会社から講師を迎え、環境に優しいせっけんづくりを行います!冬の感染症対策をテーマに、普段なかなか体験することのないせっけんづくりを通して、感染症予防や環境への配慮について学び、楽しみながらワンヘルスを学べる講座です。

- 日程…2月21日(土)
 - 時間…①10時～11時 ②11時15分～12時15分
 - 場所…バイオマスセンターフラン2階研修室・オープンスペース
 - 参加費…500円
 - 要申込(定員:各回10人)



申込フォーム